

Tribunes de l'opposition municipale

Horizons Voironnais

Année 2020

Décembre 2020

Passer à l'offensive

Cet été, notre maire nous expliquait que la foire de la St Martin aurait lieu, qu'il n'y avait pas de cas de covid et que nous pouvions dormir tranquilles, il veillait sur nous. Mais la situation s'est dégradée, c'était prévisible. Dès fin juillet, le nombre de contaminations repartait à la hausse. Il aurait fallu profiter de ces mois de répit pour préparer une organisation adaptée à la reprise de l'épidémie. Début octobre, les indicateurs étaient encore plus inquiétants, J.Polat confirmait que la foire aurait lieu sous une forme différente. Fin octobre, le pays était de nouveau confiné et les voironnais découvraient l'ampleur de la crise sanitaire. Pourquoi un tel aveuglement alors que notre groupe n'a cessé d'alerter sur la crise sanitaire et sociale et de faire des propositions ? Nous avons interpellé dans ce magazine sur l'absolue nécessité de venir en aide aux personnes touchées par la crise économique. Quelles actions ont été mises en place ? Ce mois-ci, les commissions et le conseil municipal sont réinstaurés. Que de temps perdu ! Il faut d'urgence donner les moyens au CCAS et aux associations d'aider sur la durée : trouver des financements est une question de choix... J. Polat nous explique que le premier confinement n'a pas eu d'impact sur le commerce. Les intéressés apprécieront. Plusieurs commerces ont fermé et la majorité a perdu la trésorerie qui serait bien utile aujourd'hui pour tenir face à une nouvelle crise qui s'avérera sans doute longue. Que faire pour que J.Polat saisisse l'importance et la gravité de la situation ? La priorité d'un maire en cette période compliquée n'est pas d'agrandir les parkings, d'attendre que ça passe, de s'inquiéter de la distribution des colis de Noël juste à des fins électorales (départementales) ou de rejeter la faute sur les autres. La priorité c'est d'être aux côtés des voironnais, de soutenir les soignants et les commerçants, d'anticiper les besoins, de limiter l'impact des crises... Bref, de passer à l'offensive. L'équipe municipale doit collecter de l'information, rencontrer les parties prenantes, accompagner les projets, mobiliser les aides publiques et privées, faire adhérer la population. En espérant que J.Polat réagisse enfin et fasse passer son intérêt personnel après l'intérêt général.

Johanne Vial, Jean-Luc Boissard et Agnès Virieux

pour le groupe *Horizons Voironnais 2020*horizonsvoironnais@gmail.com

Novembre 2020

Le maire de Voiron aggrave-t-il la crise sociale ? Heureusement, Voiron a été assez peu touchée par la première vague du COVID-19. Malheureusement pas au niveau social ! Très vite, les personnes occupant un emploi précaire (intérim, CDD court, autoentrepreneur) ont vu baisser leurs revenus. Les familles, dont les enfants bénéficiaient habituellement d'une prise en charge partielle des frais de cantine scolaire, ont eu à assumer le coût de tous les repas. Cette situation a immédiatement engendré une hausse de la précarité avec pour conséquence une hausse des demandes d'aides auprès du CCAS et des associations caritatives. A ce jour, on ne peut dire quelles actions ont été mises en place par le CCAS de Voiron. J.Polat, président de cet organisme dépendant de la mairie de Voiron, ne communique pas de bilan d'activité. On sait par contre que de nombreuses personnes, souvent demandeuses d'aide pour la première fois de leur vie, se sont vues refouler. Au niveau associatif, J.Polat a bloqué toutes les initiatives qui avaient pour but de venir en aide aux personnes en difficulté en protégeant les bénévoles. Ces associations n'ont eu d'autres choix que de cesser leurs activités ou de faire face à la situation en espérant que leurs bénévoles ne soient pas touchés par le virus. Aujourd'hui, le comité de solidarité est toujours fermé. Il est indiqué sur sa porte que les distributions alimentaires ne reprendront pas. Le Rigodon ne fonctionne plus qu'à moins de 50% de sa capacité habituelle alors même que les besoins sont plus importants. Son avenir est plus qu'incertain. J. Polat se défousse en disant que c'est au Pays Voironnais de trouver des solutions. Les autres associations tentent tant bien que mal de maintenir une aide alimentaire pour un nombre plus important de personnes alors que leur situation financière est catastrophique. Pourtant de nombreuses solutions sont possibles : mise à disposition de locaux municipaux, aide logistique, appel à bénévoles, aide financière, achats groupés de denrées alimentaires, etc... A l'heure de la deuxième vague, les urgences

sont au bord de l'implosion à Voiron, et la crise sociale, annoncée dès le mois d'avril, frappe durement les plus précaires. Julien Polat a-t-il enfin pris conscience des enjeux et de la gravité de la situation ?

Johanne Vial, Jean-Luc Boissard et Agnès Virieux

[pour le groupe Horizons Voironnais 2020horizonsvoironnais@gmail.com](mailto:2020horizonsvoironnais@gmail.com)

Octobre 2020

Vous avez dit Vivre Ensemble ? La 1ère Commission consultative "Social Politique de la ville Seniors Centre Sociaux" du mandat annulée faute de points à l'ordre du jour ! Voiron résiste encore et toujours à l'envahisseur ou choisit de faire fi des personnes en difficulté ? Lors du confinement, J.Polat se dit en lien avec les associations solidaires. Quel lien ? Le bilan aujourd'hui, faute d'aide des collectivités, c'est la disparition de l'aide alimentaire du Comité de Solidarité et la diminution de + de 50% des repas au Rigodon, avec une demande accrue. Et le CCAS ? L'annulation de la commission, qui au minimum informe des actions mises en place, passées et à venir, parle d'elle-même. Pas d'actions spécifiques Covid, ni (exemples à l'appui) d'accompagnement des personnes en difficulté

avec recherche d'aides ponctuelles, possibles si elles émanent de la ville. Le Maire de Voiron semble avoir un problème avec ceux qui sont dans la détresse financière, sociale ou morale, dont il dit pudiquement "qu'ils ne vivent pas comme les autres", au point de leur réserver des bâtiments entiers au bord de la voie ferrée ou des entrées séparées dans les futurs bâtiments de Rossignol-République.

Johanne Vial, Jean-Luc Boissard et Agnès Virieux

[pour le groupe Horizons Voironnais 2020horizonsvoironnais@gmail.com](mailto:2020horizonsvoironnais@gmail.com)

Septembre 2020

Voiron ville morte

Confinement et vacances aidant, il semble que rien ne se passe à Voiron depuis des mois. J.Polat a appliqué les directives officielles, administrant la ville sans la gérer. Le CCAS est au service minimum pour les aides sociales. La piscine, avec réservation et paiement sur Internet, sans bassin extérieur, ne répond pas à l'intérêt général. Le marché est mis à mal par des directives imposées sans écoute des commerçants. Rien ne transparait des préparatifs de la rentrée. Voiron semble calme. Endormie ? Elle est absente dans la presse, pourtant plusieurs voitures brûlées témoignent d'une vie souterraine, camouflée plutôt que prise en compte ? Peut-être J.Polat digère-t-il en silence son échec de prise de pouvoir au Pays Voironnais. Ouf ! Les élus des autres communes le connaissent bien : communication efficace, manipulatrice, non suivie d'effet, dépenses clientélistes... Même si J.Polat travaille opportunément à son image de maire "écologique" en communiquant sur les voies cyclables du département, il ne débourse pas un sou pour celles de Voiron... Il y aurait eu tant à faire pour les Voironnais pendant ces temps troublés !

Johanne Vial, Jean-Luc Boissard et Agnès Virieux

[pour le groupe Horizons Voironnais 2020horizonsvoironnais@gmail.com](mailto:2020horizonsvoironnais@gmail.com)

Juillet - Août 2020

Une opposition constructive et vigilante

L'élection de J. Polat avec 56% des voix pourrait faire croire à un plébiscite par les Voironnais : ce serait oublier dans quelles conditions s'est déroulé le scrutin, et que seuls 20% des habitants l'ont choisi comme maire. Parmi ces 20%, certains déplorent déjà peut-être son manque d'initiative pendant le confinement :

- absence de soutien logistique et financier aux associations solidaires
- suppression du marché pendant 7 semaines, malgré notre proposition de l'éclater dans différents quartiers
- organisation à la dernière minute de la reprise scolaire, irrespectueuse des contraintes parentales

Tandis que des commerçants plongent, sans soutien municipal malgré nos propositions de réduction des taxes et de stationnement gratuit, la brasserie Chavant ne paie pas de loyer, et la mairie rembourse l'emprunt de travaux impactant pour 20 ans sa capacité d'investissement. L'absence de réponse au Pays Voironnais entrave l'adoption du Plan Vélo. J. Polat s'appuie pour ce mandat, sur la charte de l' élu, bafouée dès le premier Conseil Municipal : les délégations des adjoints seront annoncées dans le journal du lendemain : transparence ?

Johanne Vial, Jean-Luc Boissard et Agnès Virieux

[pour le groupe Horizons Voironnais 2020horizonsvoironnais@gmail.com](mailto:2020horizonsvoironnais@gmail.com)